

# REVISTA DE OBRAS PÚBLICAS

FUNDADA Y SOSTENIDA POR EL CUERPO NACIONAL DE INGENIEROS DE CAMINOS, CANALES Y PUERTOS

**Redactor-Presidente** (interino). D. Antonio Morales Amores, Ingeniero Jefe de primera clase del Cuerpo.  
**Redactores**..... Los Sres. Presidentes de las Comisiones regionales de Ingenieros.  
 D. Luis Gaztelu, Profesor de la Escuela de Caminos.  
 D. Manuel Maluquer, Ingeniero del mismo Cuerpo, *Secretario*.  
**Colaboradores**..... Todos los Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos.

SE PUBLICA LOS JUEVES

Redacción y Administración: Puerta del Sol, 9, pral.

## EXCMO. SR. D. LUIS SÁINZ Y GUTIÉRREZ

Nuestro Presidente ha fallecido. Breve enfermedad, una pulmonía aguda, ha destruido en una semana su vida.

Cuando en tan pocos días se pasa del ser al no ser, la percusión que produce en el ánimo es terrible. Se confunden al propio tiempo el eco de sus últimas palabras y la impresión de su imagen con la certeza de la realidad.

Reunidos en sesión extraordinaria los Redactores, parecía que de un momento á otro veríamos aparecer en el despacho la venerable figura de D. Luis, con su afable sonrisa en los labios y su correcta cortesía. Mas no; había un sillón vacío entre nosotros, y encima de las mesas esquelas y orlas de luto en lugar de cuartillas. Teníamos la triste misión de avisar á nuestros compañeros tan lamentable desgracia, y por telégrafo lo hicimos á las Comisiones regionales. Pronto empezamos á recibir telegramas de pésame de todas partes. En pocas horas todo el Cuerpo se unía en el mismo sentimiento, y la corona que depositamos al pie del féretro llevaba en sí simbolizada la pena de todos los Ingenieros.

El Presidente de la Comisión central de nuestro Cuerpo, el Director de esta REVISTA, había muerto, pero murió después de dar vida á nuestra Asociación de Ingenieros, y nueva vida al periódico, órgano de esta. La figura de D. Luis se destacará siempre en los Anales de una y otro. Por sus excelentes condiciones de carácter, sus conocimientos y exquisito tacto depositaron en él su confianza los compañeros, al congregarse los Delegados de las Comisiones regionales de toda España y ofrecerle la Presidencia de nuestra Asociación. Pesada era la carga que echaba sobre sí al aceptarla, pues se trataba de la creación de un organismo; del desempeño de su cometido dependía la futura vida de éste, y cuando después de constantes esfuerzos llegó á tener asegurada aquélla, la muerte nos lo ha arrebatado. Nuestra Asociación tiene ya fuerza reconocida, el organismo funciona perfectamente; á él se le debe. El nombre del primer Presidente de la Comisión central resaltaré siempre sobre todos, no se olvidará nunca.

Tuvo siempre fe en que la REVISTA se abriría nuevos horizontes, acometió con valentía grandes empresas; los que seguían la marcha de esta publicación desde 1895 no podían menos de asombrarse de los atrevidos pasos que ésta daba.

Aplazamos para otro número el artículo en que se dé cuenta de su vida de Ingeniero. Hoy no hacemos más que demostrar el dolor que sentimos, y para ello no hace falta ni mucho espacio ni buena pluma cuando es sincero.

El Cuerpo de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, expresa su más vivo sentimiento por la muerte del Presidente de su Comisión Central D. Luis Sáinz. Su recuerdo no se borrará jamás.

Reciba su familia nuestro más profundo pésame. Nuestra casa también está de luto.

\* \*

El domingo último, antes de la hora fijada para el entierro, no se podía transitar por la calle de Monte Esquinza. Numerosos amigos del finado, y entre ellos casi todos los Ingenieros de Caminos residentes en Madrid, por lo que omitimos nombres, pues basta leer el escalafón, se habían reunido para asistir al entierro.

A las diez y media de la mañana partía el cortejo fúnebre. El féretro iba en hombros de peones camineros y las cintas eran llevadas por Ingenieros de Caminos, que se relevaron varias veces para tener todos el triste consuelo de demostrar esa prueba de afecto á D. Luis.

Sobre el ataúd se colocaron las insignias de Inspector general de primera clase del Cuerpo.

A uno y otro lado llevaban hachas encendidas los ordenanzas de la Comisión Central y peones camineros.

Presidían el duelo D. José Sánchez Guerra, hijo político del finado; el Director de Obras públicas señor Arias de Miranda, D. Germán Gamazo, D. Eduardo Saavedra y D. Alberto Bosch.

El coche fúnebre iba cubierto por multitud de coronas dedicadas por los hijos, sus hermanos, sus nietos, la Comisión Central del Cuerpo de Ingenieros de Caminos en nombre de éste y la REVISTA, etc.

La Redacción de la REVISTA y todo el personal de la misma acudió en pleno.

A las doce tuvo lugar el sepelio en el cementerio de Nuestra Señora de la Almudena.

¡Descanse en paz nuestro querido Presidente D. Luis Sáinz!